
A2 要聞文
匯

■責任編輯：郝 原 ■版面設計：余天麟

20202020年年88月月66日日（（星期四星期四））

2020年8月6日（星期四）

2020年8月6日（星期四）

市民舉報梁楊犯國安法
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對於公民黨主席梁家傑及黨魁楊岳橋前日密會美國
駐港總領事史墨客，市民團體「愛國護港101」成員
昨日到灣仔警察總部報案，指梁、楊兩人的所作所為
涉嫌觸犯香港國安法中禁止任何人勾結外國或者境外
勢力危害國家安全的罪行，要求警方嚴肅跟進調查。

■香港文匯報記者 子京

香港文匯報訊（記者 歐陽文倩）中美關
係近日越趨緊張，美國駐港總領事史墨客前
日與公民黨主席梁家傑及該黨黨魁楊岳橋秘
密會面。全國政協副主席梁振英昨日接受香
港文匯報訪問時指出，在今日香港這個不一
般的情況下，香港政黨的負責人與美國駐港
總領事見面，是重大政治醜聞，必須向全社
會解釋他們的談話內容是什麼。
梁振英表示，史墨客和梁家傑見面，楊岳橋

也在場，而楊岳橋就是去美國要求制裁香港而
被DQ的人，直言有關情況值得斟酌。

「恒常會面」有何需要
對於梁家傑解釋有關會面是「恒常會面」，

梁振英同樣認為有斟酌之處，「作為一個香港
政黨的負責人，有什麼需要與美國總領事『恒
常會面』呢？而我們不見他和中央駐港代表有
恒常會面，有沒有和特區政府有恒常會面？我
覺得這都是香港市民要問的問題。」
現時中美關係緊張，美方一再揚言「制裁」

香港，並干涉香港事務，更令社會質疑有關會
面的目的。梁振英表示，在任何一個社會，發
生這樣的事都是重大政治醜聞，必須向全社會
解釋他們的談話內容是什麼，「用國際標準、
用任何一個開放民主社會的標準，一個主要政
黨的負責人，在這樣的情況底下，今天香港的
情況不是一般的情況，現今情況下與美國駐港
總領事見面，這是一件醜聞。」

■梁振英昨日指出，在今日香港這個不一般
的情況下，香港政黨的負責人與美國駐港總
領事見面，是重大政治醜聞，必須向全社會
解釋清楚。 香港文匯報記者 攝
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香港文匯報昨日刊出公民黨主席梁家
傑和黨魁楊岳橋與美國駐港總領事史墨
客秘密會面的報道，引起社會熱議，並
質疑有關人等的會面目的。根據文匯網
微博及文匯網兩個平台昨日進行的調
查，絕大多數的網民都認為公民黨和美
國駐港總領事館應公開交代會面內容，
讓市民知道真相。

文匯網微博及文匯網昨日下午3時發起網上
投票，截至昨晚10時，關於「美國駐港總領
事館是否應公開交代會面內容？」的投票，文
匯網微博共有1,160人投票，其中875(佔75%)
人認為應該公開會面內容，285人認為不應
該；文匯網的投票則有1,150人參與，其中
1,135人(約佔98.7%)認為應該，只有15人認為
不應該。
另外，就「公民黨是否應該公開交代具體會
面內容？」的投票， 文匯網微博有457人投
票，其中355人認為應該公開，102人認為不
宜公開；文匯網的投票則有651人參與，其中
615人認為應該，36人認為不宜公開。

■香港文匯報記者 鄭治祖

徹查是否危害國安
北角居民：公民黨密會美國駐港總領事談什麼

呢？我們不得而知。既然現在國安法已立法，就應
該去調查他們有沒有違法，他們也有義務和責任走
出來，說清楚交談內容是什麼，內容有沒有涉及危
害國家安全？

點知係唔係圖謀亂港
何伯伯：外國就是想中國亂，就是害怕中國會

強大，影響到佢嘅地位，公民黨與美國駐港總領
事談什麼，應該出來講清楚，點知係唔係又想搞
亂香港？

「知情權」勿玩雙標
市民：唔該國安處調查了解一下，（公民黨）經

常把「市民有知情權」掛在口邊，但是與美國領事
館交談什麼卻不公開交代，別人要公開，自己又不
用公開，雙重標準。

有無乞美干預港事
市民：現在沒有人知道他們（公民黨）與美國領

事館的人員談過什麼，重點是有沒有談過干涉香港
內政的事，勾結外國勢力以顛覆國家政權是違反國
安法，唔該出嚟交代清楚。

領港薪酬與美交流
Aviva ：（公民黨立法會議員楊岳橋）領取中國

香港的薪酬，前往與美國人作「恒常交流」，而不
是前往中聯辦作交流、建設香港，這是什麼邏輯，
真的是讀法律的邏輯嗎？

公開過程記錄備案
Angel：（公民黨）與美國官員作「恒常交流」

沒有問題，但須要公開整個交流過程，最好有拍片
作記錄備案。

■圖/文：香港文匯報記者 文森

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）美國駐港
總領事史墨客日前到訪公民黨主席梁家傑的
律師行，與梁家傑及該黨黨魁楊岳橋密會長
達一個半小時，事件相當蹊蹺，引起全港關
注。梁楊二人均拒絕透露會面內容，梁辯稱
是與外交使節恒常交流性質的會面，楊岳橋
被記者追問時更失態狂笑、急步狂奔。若是
恒常會面，美國駐港總領館及公民黨應不憚
向公眾解釋會面內容，更能自證清白，然而
包括公民黨在內的全體攬炒派立法會議員及
美國駐港總領館，直至昨晚截稿前並未回應

本報記者的查詢。
香港文匯報記者昨日逐個致電公民黨立法

會議員及攬炒派其他立法會議員，不過竟無
一人接聽電話，完全「潛水」。
香港文匯報記者昨日下午3時亦向美國駐

港總領館的發言人謝漢偉（Harvey Serno-
vitz），以及領館的傳媒部（HK Press
Team）發送電郵，詢問總領事史墨客會否
向公眾透露日前與梁楊二人會面的情況，以
及解釋定期單獨與香港政黨會面，是否合乎
總領事身份。

香港文匯報記者又在電郵中禮貌解釋，如
今中美關係日益緊張，加之香港國安法亦已
經通過並實施，市民迫切想了解會面的內
容，公眾的知情權亟需被滿足。
然而，連休息日也會快速回覆郵件的發言

人謝漢偉昨日卻一反常態，記者只收到了：
「不在辦公室，很少能看到電郵（ I am out
of the office with very limited access to my
email ）。」的「自動回覆」。而美國駐港
總領館傳媒部直至昨日截稿前，亦未回應香
港文匯報的查詢電郵。
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九成民意促當事者交代

廖長江：國安法通過仍不避嫌
建制派班長、立法會商界（二）功能界別議

員廖長江表示，美國在去年香港出現黑暴期間
的參與度很高，現在雖然香港國安法通過了，
但公民黨仍然毫不避嫌與美總領事接觸，過程
卻是「鬼鬼祟祟」，倘有關方面不澄清、交代
會面內容，將欠國家及香港一個公道。

馬逢國：「不光彩事」做得太多
港區人大代表、體育、演藝、文化及出版

界功能界別議員馬逢國指出，正常來說，領
事與政治人物接觸是平常及可以接受，但過
去公民黨做了很多「不光彩的事」，當中包
括去信及親身到美國，要求美方制裁香港，嚴
重損害香港利益，現中美博弈處於白熱化階
段，為免令人產生懷疑，公民黨有必要交代
會面內容。

陳克勤：鬼祟會面形跡可疑
民建聯副主席陳克勤表示，政黨與外國使節

進行正常溝通並沒有問題，但今次會面令人有
「偷摸鬼祟」、不可告人的感覺。他認為，在
公民黨多名參選人被取消參選資格後，該黨立

即喊窮，令人質疑會面是否涉及財政或與其他
敏感事件有關，基於公眾利益及知情權，與會
人士應該公開細節。

何俊賢：暗撐「港獨」必須徹查
民建聯議員何俊賢指出，目前國家與美國正

在「打大交」，在此敏感時間，公民黨與美總
領事肆無忌憚地會面，賣港之心昭然若揭。他
強調，很多事例已證明公民黨與「港獨」有
千絲萬縷關係，甚至暗撐「港獨」，故單要
求公民黨交代永遠都只有謊話連篇，既然香
港國安法已落實，他認為應該要求國安機構
展開調查。

麥美娟：證該黨與美關係密切
工聯會立法會議員麥美娟表示，立法會議員
偶然會與其他國家領事會面，但今次最特別的
是美國總領事親身到訪梁家傑辦事處，這證
明公民黨與美國關係密切，會面是一件很平常
的事。

張華峰：公開事件避外界猜疑
經民聯立法會議員張華峰表示，近日美國不
斷針對香港，尤其在香港國安法的問題上施以

連番攻擊，國家與美國正處於緊張狀態，在這
種政治氣氛下，公民黨與美總領事密會，為免
令外界產生不必要的猜疑，公民黨及美總領事
也應該公開交代。

劉業強：拒透露內容動機可疑
新界鄉議局主席劉業強指出，過去一小撮人

士及組織經常到外國唱衰香港，甚至公開呼籲
美國盡快通過《香港人權與民主法案》，制裁
香港，干預中國內部事務，是絕對不能接受的
事。如今在公民黨4名參選人被取消參選資格，
以及政府宣布立法會選舉押後一年舉行的敏感
時刻，公民黨與美國駐港總領事史墨客密會並
不尋常，該黨拒絕透露具體會面內容，亦會令
人質疑其動機，有否勾結外國勢力危害國家安
全，甚至有否違反香港國安法。

姚思榮：刻意挑戰國安法底線
立法會旅遊界功能界別議員姚思榮認為，香

港國安法剛落實，公民黨如此明目張膽與美國
總領事會面，確實引起很多揣測，更令人感到
有人刻意挑戰香港國安法的底線，以及企圖影
響其他人士，故除公開會面內容外，有關方面
也應展開調查。

乞美禍港劣跡斑斑 鬼祟會面必須交代

公民黨黨主席梁家傑公民黨黨主席梁家傑、、黨魁楊岳橋前日與美國總領事史墨客黨魁楊岳橋前日與美國總領事史墨客（（Hanscom SmithHanscom Smith））密會密會，，被香港文匯報記者被香港文匯報記者

直擊披露後直擊披露後，，事件引起公眾譁然事件引起公眾譁然。。多名建制派立法會議員昨日接受香港文匯報訪問時表示多名建制派立法會議員昨日接受香港文匯報訪問時表示，，鑑於公民黨以往有鑑於公民黨以往有

邀請美國干預香港事務的劣跡邀請美國干預香港事務的劣跡，，基於公眾知情權基於公眾知情權，，無論公民黨或美國駐港總領事均應該公開交代會面內容無論公民黨或美國駐港總領事均應該公開交代會面內容。。部部

分建制派議員更認為分建制派議員更認為，，香港國安法已實施香港國安法已實施，，有關部門須就今次事件展開調查有關部門須就今次事件展開調查。。 ■■香港文匯報記者香港文匯報記者 鄭治祖鄭治祖
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